

S^{ta} Cruz 1 de junio de 1812

3

por Dⁿ Fran^{co} Cabrera y Ayala

Mi estimado amigo, he recibido las dos muy apreciables de V. de 18 y 20 del pasado; y con una de ellas los autos de Norberto Ferrera, á que todavia no se ha dado providencia. Dⁿ Roberto Power me encarga escriba á V. para que se lo diga á Valencia no, que los gastos de 1811 jamas se incluyeran en las cuentas de 1809 y de 1810, como él lo sabe muy bien; y que si no paga las libranzas las proteste V. inmediatamente, asi como tambien la de D^{ca} Antonia de Castro de Medinilla; pero si fueren pagadas, retenga V. su importe hasta nueva orden.

Urge mucho que V. haya de modo que asi Brito, como Sr. Pedro Martin me remitan luego el lienzo que tengan en su poder; ya estubiera vendido tiempo hace si hubiera venido quando lo pedí. Tambien se servirí V. mandarme el lino; porque segun veo ofrece aqui mejor venta que ahy.

No se presenta por ahora ocasion oportuna de vender barrilla á precios que deesen ganancia. Si las noticias que se han recibido ultimamente por tres barcos que han llegado de Inglaterra, y alcanzan hasta fines de abril, dan esperanzas de que pueda ganarse tan pronto como deseamos en este ramo. Asi han sido inutilés todas las propuestas que he hecho á varios acerca de la venta de los 50 qq. de barrilla en los terminos que V. previene.

Se desvanecieron las fundadas esperanzas que habia de que el correo tragara noticias muy favorables. Formosa, es verdad, por avales la Plaza de Badajoz; no hay duda que nuestros generales Penné, Morillo y Ballesteros estubieron á las inmediaciones de Sevilla; pero habiendo penetrado Marmont hasta Vico, en Portugal, con 35000 hombres, y amenazando tomar las famosas lineas en q^{ta} libran su defensa los ingleses, tubieron que retirarse precipitadamente estos, para cubrir aquella, lo que lograron efectivamente obligando á Marmont á retirarse á sus antiguas posiciones. Ser concertado el primer plan q^{ta} se habian propuesto los aliados,

tubieron que retirarse los generales españoles de las inmediaciones de Sevilla á toda prisa; quedando las cosas casi en el mismo estado en que estaban antes, con sola la ventaja de conservar en poder nuestro la plaza de Badajoz, y haber remitido á Cadix Ballesteros 2000 rechetos que hizo en la retirada; y esperarse por instantes en la misma plaza 3000 mas que negociaron Penné y Morillo en la suya por el condado de Niebla.

Con estos, y otros 2000 que ~~que~~ se esperaban ~~de~~ un día á otro de Galicia, se aproximarán considerablemente nuestros expedidos, y podrá llevarse á efecto la expedición de 2500 hombres para America que tiene decretado el gobierno. Las cosas de aquel continente presentan ya mejor aspecto, despues de la llegada de las tropas de la Península á Vera-cruz, y despues que el general Sojaneche, dueño ya de Cordoba del Tucuman, camina á Buenos-ayres, y á su Junta revolucionaria. — Las pertenecientes al de Europa, estan embueltas todavía en bastante obscuridad; sin embargo hay mucha probabilidad de un rompimiento entre la Francia y Rusia. Una y otra acercan exercitos numerosos al territorio de la Polonia; pero todavía no ha llegado el caso de haberse declarado la guerra. Todos la miran como inevitable; y los miran como desastrosa para la Rusia; pero por fin será de esto lo que Dios quisiere. — Lo que es indudablemente malo, muy malo para nosotros, es el ceramiento de los puertos de la America inglesa que hoy decretado aquel gobierno por tres meses. En la escasez summa que padece esta provincia ¿de donde se surtirá de viveres, si extienden á mas tiempo esta medida? Yo espero que esto no será mas que un amago; pero si se extiende á otros tres mas, en que hayamos consumido los pocos frutos que producen este año estas siete peníns, parecemos. Sé V. expresiones al virrey, y mande á su afectisimo

junio 3 de 1812

Fran.^{co} Escobar

P.D. No se olvide V. decirme si se cobró ya la libranza de Sr. Maria Conchito q. remitió tiempo hace contra Sr. Antonio Gindri. — Todavía no me he dicho el procurador los costos que se han hecho en el asunto de Ferreira; quando lo sepa, dare pte á U. Ahier se publicó aqui el bando para que en todo el presente

mes salgan de este pueblo, el Puerto de la Botarva, la Ciudad de
Canaria y pueblo de Guia todos aquellos a quienes no haya dado la
epidemia: y aquellos que la hayan padecido pueden recorrer to-
da la isla y provincia, mientras la enfermedad no se manifieste
en dichos pueblos. En este caso los que se hallaren en ellos no podrán
salir. - Digame V. si recibí la mia de 16 del pasado. Decia en
ella q. Martinez pagó los 3000 rs. ven.; pero que Aldama no me
habia entregado nada hasta entonces, ni hasta esta fecha tampoco